



## DIÁLOGO EN CÁMARA DE DIPUTADOS

# Sin MC, inician foros sobre 20 reformas

**EN EL ANÁLISIS de las iniciativas presidenciales, la oposición planteó contrapropuestas**

POR IVONNE MELGAR  
[ivonne.melgar@glmm.com.mx](mailto:ivonne.melgar@glmm.com.mx)

Con excepción de MC que calificó el ejercicio como una farsa, los diputados de Morena, PAN, PRI, PRD, PT y PVEM se definieron listos para construir, mediante el diálogo, los dictámenes que permitan aprobar, con modificaciones, algunas de las reformas enviadas por el Presidente de la República.

El jefe de la mayoría morenista, Ignacio Mier, llamó a los legisladores de la bancada naranja a rectificar, garantizando apertura.

"Porque vamos a incorporar todas las iniciativas de todos los grupos parlamentarios, y lo vamos a hacer de cara a la nación y no es simulacro; simular o disimular es encerrarse en un cubículo con la dirigencia y ver qué es lo que nos conviene electoralmente hacer y qué no hacer. El parlamento es un espacio para hablar, para hablar, no para esconderse", comentó.

La oposición del PAN, PRI y PRD se manifestó en igual sintonía, pero condicionó sus votos a la posibilidad de ser escuchada para mejorar las iniciativas gubernamentales y sacar adelante también sus propuestas.

"¿Por qué no debatimos sobre la seguridad? que es lo que debe ser el gran debate nacional", planteó el coordinador del PRI, Rubén Moreira.

"Es el momento que la clase política y el Estado mexicano reconozcamos que el mayor enemigo de la democracia de este país es el crimen organizado, y que tomemos una decisión para enfrentarlo todos, porque es el gran elefante que anda en el pleno, en la Sala, en todos los

recintos y todos nos hacemos para un lado; hay que enfrentarlo, porque, si no, un día vamos a terminar de ayudantes de ellos", convocó el priista.

En el inicio de los foros de análisis, el jefe de la diputación naranja, Braulio López Ochoa, consideró que este contraste era un insulto con fines electorales. "Ahora resulta que la mayoría y también la oposición tradicional se va a prestar a legitimar una clara intromisión en las campañas

electorales. MC no va a participar en los diálogos de la simulación, si quieren hacer un show para sacar raja política, para confrontar más a la sociedad y hacer propaganda electoral con los derechos sociales, no cuenten con nosotros", cuestionó.

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Jorge Romero Herrera (PAN), reviró: "Estamos entrando a un terreno peligroso cuando lo que ya demeritamos es el diálogo. El diálogo es lo que no podemos demeritar, es más, para quienes somos legisladores o legisladoras, nos pagan para dialogar; pobre país, ya no digamos parlamentos, si lo que estamos denostando es el diálogo".

El también coordinador de la diputación panista enfatizó que "en el diálogo es donde demuestras en qué coincides y en qué no; dialogar no es conceder, pues dialogar es el espacio en donde dejas claro con qué estás dispuesto a avanzar por el país y con qué no".

En representación del PT, el diputado Gerardo Fernández Noroña ironizó:



"A pesar de que, en la Jucopo, todos los grupos parlamentarios pueden presentar y enriquecer esta agenda, Movimiento Alcoholizado ya dijo que no participa, aunque sí participa, aquí está presente, descalifica, pero, a la vez, dice que no participará".

Y aunque defendieron la pertinencia del diálogo, el PAN, en voz de su vicecoordinador José Elías Lixa, dejó en claro que no dará "ni un voto para militarizar el país" ni debilitar el Poder Judicial y dijo que defenderán los órganos constitucionales autónomos.



Si quieren hacer un show para sacar raja política, para confrontar más a la sociedad y hacer propaganda electoral, no cuenten con nosotros."

**BRAULIO LÓPEZ**

JEFE DE LA DIPUTACIÓN NARANJA

"Es el momento que la clase política y el Estado mexicano reconozcamos que el mayor enemigo de la democracia es el crimen organizado."

**RUBÉN MOREIRA**

COORDINADOR DEL PRI



Foto: Cuartoscuro

Marcela Guerra, presidenta de la Mesa Directiva; Jorge Romero, presidente de la Jucopo, e Ignacio Mier, líder mayoría morenista.



**LAS REFORMAS DEL EJECUTIVO FEDERAL**

PAN PRI PRD MC

Las generales aceptadas por los partidos políticos:



Vivienda



Nuevo régimen de pensiones y apoyo a personas con discapacidad



Consulta a pueblos originarios



Transgénicos y bienestar animal



Actualización del salario mínimo



Atención médica integral



Combate al fentanilo



Que el presidente de la SCJN no sea el mismo del Consejo de la Judicatura



Trenes para pasajeros



**PROPUESTAS HECHAS POR CADA PARTIDO**

**PAN**

- Regreso del sistema de salud de cobertura universal
- Un fondo para desastres naturales
- Recuperar estancias infantiles
- Fondo para enfermedades catastróficas
- Apoyo a víctimas
- Más recursos para refugios de mujeres
- Combate a la extorsión.

**MC**

- Agua
- Regulación de cannabis
- Propaganda gubernamental
- Horario laboral de 40 horas

**PRI**

- Pensiones para empleados de municipios
- Pensión del adulto mayor a partir de 60 años
- Un gran debate nacional sobre crimen organizado: narcotráfico, huachicol, violencia criminal y cómo enfrentarlo

**PRD**

- Poner límites a la corrupción de gobernantes
- Transparentar la entrega de programas sociales
- Seguridad
- Blindar elecciones del dinero del crimen organizado
- Democratización de información en medios públicos